

ANUNCIOS

PAGO ANTICIPADO  
Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 4.ª  
plana 25 en la 3.ª y 50 en la 1.ª—Esquelas  
mortuorias: 4 pesetas cada insercion de una en  
la 4.ª plana, 10 en la 3.ª y 25 en la primera =  
Comunicados, desde 1 á 25 pesetas línea á ju-  
icio del Director. A los Sres. suscritores se les  
hará la rebaja de un 25 p<sup>o</sup> de los precios de  
la anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos.  
Atrasado 25 "

# EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRICIONES

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este  
periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda  
la correspondencia.

La suscripcion costará:  
En Alcoy un mes 1'50 peseta  
En la Península, trimestre. 5'25 "  
En Ultramar, id. 8 "  
En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.  
Atrasado 25 "

Año X

REDACCION,  
CALLE DE SAN MATEO, 44.

ALCOY, Viernes 4 de Noviembre de 1887.

ADMINISTRACION,  
CALLE DE SAN MATEO, 44.

Núm. 2,934

## ES PRECISO

acudir á casa de Vicente Igual para comprar el  
verdadero espíritu de vino para refuerzo de los  
vinos, pues no hay otra fábrica continua que los  
confeccione con las condiciones, precios y clases  
que ésta los confecciona.

CALLE DEL VALL  
FUENTE DEL ORO

Desde 1.º de Octubre queda abierta una  
nueva clase á las 7 de la noche en la

### ACADEMIA DE IDIOMAS

FRANCÉS E INGLÉS,

simultáneos con la gramática castellana, bajo la  
dirección de D. Antonio Valor Multó.

## ATRÁS

LOS

### Aguardientes industriales.

En la fábrica de aguardientes de PEDRO GIS-  
BERT, recientemente instalada con todos los  
adelantos modernos, encontrará el público en ge-  
neral riquísimos aguardientes, legítimos de vino.  
También hallarán los cosecheros buen alcohol  
ó espíritu de vino.

Tales productos son garantizados por su fa-  
bricante.

San Nicolás, 53. —ALCOY.

ALCOY, 4 DE NOVIEMBRE DE 1887.

## Hace falta un Pavia.

Los que desde hace tiempo siguen con aten-  
cion el curso de la política en Francia y ob-  
servan con frialdad y desapasionamiento lo  
que en la vecina República está ocurriendo,  
no podrán menos de recordar un período aná-  
logo de nuestra historia patria, el de 1873; ni  
dejar de hallar analogías y afinidades de ma-  
yor cuantía entre lo que ocurre en la Cámara  
de diputados francesa y la conducta seguida  
por aquel Congreso español que dieron en  
apelidar las gentes, en nuestro país, con el  
irrespetuoso mote de "gallera federal."

Dícese, que Dios enloquece á los que quiere  
perder; *quos Deus vult perdere, prius de-  
mentat*, y no parece sino que la institucion gu-  
bernamental porque Francia se rige, está pro-  
videncialmente condenada á desaparecer, si  
consideramos el grado de verdadera demencia  
que alcanzan los republicanos franceses.

No es de ahora, es añejo el espíritu de in-  
disciplina y desunion que atenace a las entra-  
ñas de la Representación nacional francesa,  
ni es de ahora sino de siempre y de todos lu-

gares la ceguedad con que el radicalismo cae  
en los lazos que la reaccion le tiende y la fa-  
cilidad con que se constituye en cándido ins-  
trumento de quien debiera considerar como su  
mayor enemigo y al que se une, sin embargo,  
por misteriosas corrientes de afinidad, sin du-  
da por aquello de que los extremos se tocan.

Bien mirado, el hecho que señalamos no tie-  
ne nada de singular. Es el radicalismo la impa-  
ciencia, la fogosidad, el impetu, cualidades to-  
das propias de la juventud que se dejalleva de  
aspiraciones desordenadas hácia ideales más ó  
menos utópicos, y por consiguiente puede ser  
aquel comparado á un adolescente en quien la  
exuberancia de vida iguala á su falta de expe-  
riencia y sentido prácticos; en cambio, la re-  
accion, es el egoismo, el apego á la tradicion,  
los apetitos y el interés, cualidades que corres-  
ponden á la senectud, y podemos compararla á  
un viejo marrullero en quien los achaques igua-  
lan á su conocimiento de las añagazas y me-  
dios de seducción del mundo. ¿No es, por con-  
siguiente, natural y lógico, que el joven caiga  
en las celadas que le prepare el viejo y, mu-  
chas veces, creyendo caminar hácia un ideal y  
en fuerza de mirar arriba, dé en el abismo so-  
cavado á sus piés por la malicia y el egoismo?

En Francia, como antes en España y como  
siempre en todas partes, el radicalismo se deja  
llevar por la pendiente peligrosa á que le em-  
puja la reaccion con satánica malignidad y cada  
día se oscurece mas el horizonte sensible y se  
anubla mas rápidamente, lo que, haciendo uso  
de un lugar comun, podemos llamar el sol de la  
libertad.

Si los republicanos franceses se olvidan,  
como parecen olvidados, del aforismo: "*in me-  
dio virtus*," y continúan dejándose llevar de  
las exageraciones y de los apasionamientos que  
hoy les dividen, se irán hundiendo en el caos  
mas espantoso y no ha de faltarles á la postre  
un general Pavia que corte con el filo de su  
espada el nudo gordiano con que se van atan-  
do á sí propios. Y tras el general Pavia vendrá  
el cesarismo y vendrá la reaccion, que es la  
secuela indeclinable de toda situacion de fuer-  
za, no les quepa duda, y esa República levan-  
tada entre el humo de la pólvora y el polvo  
de las ruinas que causó el Imperio, como ma-  
trona espartana dispuesta á vengar los ultrajes  
inferidos á sus hijos, desaparecerá en el lodo,  
aherrojada y maltrecha, entre el ludibrio y el  
descrédito, como bacante desenfrenada é im-  
púdica, alzándose sobre su escarnecida tum-  
ba el trono en que la reaccion lance al mundo  
sardónica carcajada de triunfo.

S. P. P.

cimientos en el grande arte de la pesca, lo po-  
ngo en cuarentena.

—¿Porqué? ¿creéis por ventura que lo mono-  
polizais?

—Como ignorais los primeros principios del  
arte....

—¿Qué principios son esos? preguntó Courtin.

—Es primer lugar, el buen pescador debe  
guardarse de cuatro cosas.

—¿De cuales?

—Del viento, de los perros, de las mujeres y  
de los parlanchines: bien es verdad que pudiera-  
mos decir de tres, añadió filosóficamente el de  
la blusa, pues mujer y parlanchin son una mis-  
ma cosa.

—¿Bueno! luego vereis que no he hablado  
sin tón ni són, cuando trate de hacerlos ganar  
un escudito.

—Dejad que pesque media docena de pérti-  
gas y habré ganado más de un escudito, y ha-  
bréme divertido por añadidura.

—Pues os daré cuatro ó cinco francos, pro-  
siguió Courtin, y al mismo tiempo habreis he-  
cho bien al prójimo. ¿Digo algo?

—Menos circunquios, dijo el pescador; ¿qué  
me quereis? Hablad.

—Que me lleveis en el bote al *Jóven Carlos*  
cuyas jarcias vemos desde aquí.

—¿El *Jóven Carlos*? dijo el marinero con el  
aire más inocente del mundo; ¿qué es el *Jóven*  
*Carlos*?

## Campo de experimentos en Albaida.

INAUGURACION.

Hay ya campos experimentales para pro-  
mover el progreso agrícola en Sueca, en Re-  
quena, en Liria, en Chiva y en Albaida. Es  
esta una mejora modesta, pero utilísima, que  
merecerá los plácemes de todos los verdade-  
ros amantes del país.

En Albaida ha sido recibida con gran entu-  
siasmo: así lo revela la brillante inauguracion  
celebrada el domingo.

El sábado, á las ocho de la noche, llegaron  
á aquella villa los Sres. Noguera, vicepresidente  
de la comision provincial, Puchol y Rius,  
diputados provinciales del distrito, y Gurrea,  
individuo de la mencionada comision, que for-  
man la encargada de la instalacion del campo  
de experimentos. Iban con ellos el ingeniero  
agrónomo y director de la Granja-modelo se-  
ñor Gordillo, que habia preparado dicha ins-  
talacion, el de la misma clase, Sr. Sanz Bre-  
món, secretario de la junta provincial de Agri-  
cultura, y los directores de *La Lealtad* y *Las*  
*Provincias*.

El vecindario les hizo un recibimiento entu-  
siasta, saliendo en masa á su encuentro al són  
de la música y obsequiándolos sobremana  
las autoridades y personas principales de la  
poblacion.

En la mañana del domingo llegó de Onte-  
niente el diputado del distrito en Cortés, don  
José Iranzo, y se procedió al acto solemne de  
la inauguracion, que fué favorecido por un día  
hermosísimo y primaveral.

Los campos destinados á las experiencias  
están muy cerca de la villa, junto al camino  
de Valencia, en punto muy pintoresco, que do-  
mina una buena parte del hermoso valle de  
Albaida. Pertenecen al ilustrado propietario  
Sr. Ferrandis, que los ha cedido gratuitamente  
con este objeto. Allí se habia construído un  
vistoso estrado, en el que se colocaron los in-  
vitados, presidiendo el digno alcalde D. Luis  
Soler, que tenía á sus lados á los Sres. Iranzo  
y Noguera. Acudió un gentío inmenso, no so-  
lo de Albaida, sino de muchos de aquellos  
pueblecillos. Las dos músicas de aquella ilus-  
trada poblacion, la que obtuvo el premio en el  
concurso de la última feria, y la otra, que es  
tambien excelente, amenizaban el acto. A él  
concurrían, entre otras personas importantes  
del distrito, el respetable y querido cura de  
Albaida, D. José Pastor y Torregrosa, decano  
de los párrocos de la diócesis, que ha cumpli-  
do 87 años y lleva cincuenta al frente de aquel  
curato.

El Sr. Gordillo pronunció desde el estrado  
un discurso que fué una conferencia agrícola

—Esto, dijo el labriego presentando al pes-  
cador su sombrero que habia recogido de la ori-  
lla y en cuya cinta estaba escrito en letras do-  
radas: *El Jóven Carlos*.

—Pescador sois no lo niego, amigo; pues  
¡por mis pecados! para haber leído esto en la  
oscuridad es menester que tengais como yo la  
vista en los dedos. Vamos á ver: ¿qué quereis  
del *Jóven Carlos*?

—¿No os he dicho poco há una palabra que  
os ha sorprendido?

—Buen hombre, respondió el pescador, yo  
soy como los perros de raza, nunca ladro cuan-  
do me muerden; con que largad vuestra corre-  
dera sin cuidaros de lo que pasa en mi carena.

—Sabed pues que soy el colono de la señora  
baronesa de la Logerie.

—¿Y qué?

—Y vengo de su parte, dijo Courtin cobran-  
do audacia á medida que entraba en materia.

—¿Y qué? preguntó el marinero casi en el  
mismo tono, aunque con más marcada impa-  
ciencia. Venís de parte de la señora de la Loge-  
rie, bueno: ¿qué venís á decirnos de su parte?

—Vengo á decirnos que todo se ha frustrado  
sorprendido, descubierta, y conviene que os  
alejeis cuanto ántes.

—Basta, respondió el pescador; eso no me  
incumbe, pues no soy más que el segundo del  
*Jóven Carlos*; pero me habeis dicho lo bastante  
para concederos lo que me pedís, y vamos á

muy instructiva, y que oyeron con gran aten-  
cion los circunstantes. Habló de la crisis viní-  
cola, que es lo que más importa á los labrado-  
res de Albaida, explicando sus causas é indi-  
cando los remedios posibles. Dijo que el  
vinicultor ha de hacer vinos de veras, esme-  
rándose en la elaboracion, para no depender  
de los que hasta ahora le han comprado sus  
mostos para hacer negocios con ellos. Otra  
cosa dijo muy interesante: que el valle de Al-  
baida, por su constitucion geológica y agrícola,  
es muy parecido al departamento francés de  
la Charente, en el que se producía el famoso  
*cognac*, destruído hoy por la filoxera, y que  
no es más que un alcohol de vino muy fino. La  
finura de los celebrados aguardientes de Al-  
baida comprueba esta afirmacion. El Sr. Gordillo  
cree que plantando en esta comarca la varie-  
dad de la vid *folle blanche*, productora del *cog-  
nac* francés, se lograría producirlo aquí, ha-  
ciendo un buen negocio.

Despues de este discurso, se procedió al  
ensayo de tres ó cuatro arados, del sistema  
sueco, y otros del extranjero, una grada y tres  
extirpadoras, operacion que presenciaron con  
interés muchos labradores.

Para celebrar este grato acontecimiento, el  
municipio albaidense obsequió á sus distingui-  
dos huéspedes con un suculento banquete, que  
tuvo lugar en el local del Casino adonde acu-  
dió con este motivo todo lo mas granado de la  
poblacion. A los postres, el Sr. Iranzo tomó  
(muy bien tomada) la voz del distrito para dar  
las gracias á la Diputacion provincial y á la  
comision que le representaba dignamente en  
aquel acto, por el beneficio del campo expe-  
rimental, congratulándose del interés con que  
había acogido esta mejora el pueblo de Al-  
baida y del espíritu de union que reina en él, so-  
breponiéndose á las diferencias de partido para  
todo lo que pueda ser de provecho general.  
El Sr. Noguera, en nombre de sus compañeros  
de la Diputacion, agradeció los plácemes del  
Sr. Iranzo, y se felicitó igualmente de que la  
enseñanza agrícola sea una semilla que cae en  
tierra tan bien preparada.

El señor Gordillo agradeció tambien las  
buenas disposiciones de los labradores de Al-  
baida, y á la Diputacion provincial sus esfuer-  
zos en favor del progreso agrícola, rogando al  
señor Iranzo que influya para que se aumente  
la parte de los productos de la venta del jar-  
din del Real, que ha de destinarse á la nueva  
Granja, indicacion que prometió atender el di-  
putado del distrito.

El director de *Las Provincias* elogió dos  
circunstancias sociales que pueden contribuir  
en aquella comarca á vencer las crisis econó-  
micas: la ilustracion de la clase proletaria y di-  
rectiva, que permanece al frente de sus hacien-

navegar de conserva para arribar á las aguas  
del capitan, á quien contareis vuestra histo-  
ria.

Y el segundo del *Jóven Carlos* arrolló tran-  
quilamente el sedal á la caña, echóla á la bar-  
ca, y empujándola vigorosamente, púsola á  
flote.

Hizo enseguida seña á Courtin de que se  
sentara en la popa, y de una palada de remo  
estuvo á quince varas de la márgen: á los cin-  
co minutos doblaron la isla, y luego se halla-  
ron al costado del *Jóven Carlos*, que estando  
en lastre salía unos doce pies del agua. Al ru-  
mor de los remos partió del buque un silbido  
singularmente modulado, al cual respondió el  
pescador con otro silbido casi semejante: pre-  
sentóse á proa un bulto, el bote atracó á estri-  
bor, y echaron un cabo á los que llegaban.

El hombre de la blusa trepó por el costado  
del buque con la agilidad de un gato, y luego  
izó á Courtin, menos acostumbrado á aquella  
escalera náutica.

Cuando con gran contento suyo se vió de  
pié á bordo, el alcalde de la Logerie se halló  
delante una forma humana, cuyas facciones no  
podia distinguir por hallarse ocultas bajo los  
dobletes de una gran corbata arrollada al cue-  
llo de su capote de encerado, si bien conoció  
que sería el capitan, atendida la humilde y su-  
misa actitud de un grumete que á sulado estaba.

—¿Quién es ese hombre? preguntó el capi-

## Las lobas de Machecul.

el pez que vale la per a solo anda de noche, y  
solo de noche se puede sacar otra cosa que  
pescado menudo.

—Sí; pero luego será tanta la oscuridad que  
no vereis el corcho.

—¿Qué le hace? replicó el pescador enco-  
giendo los hombros; aquí tengo mis ojos noctur-  
nos, prosiguió mostrando la palma de la mano.

—Ya caigo: en el tacto conocéis cuándo el  
pez muerde el cebo, dijo Courtin sentándose al  
lado del pescador; á mi tambien me agrada la  
pesca, y decid lo que quisierais, tengo la pre-  
tension de entender la materia.

—¡Vos entendeis la pesca con cañal! dijo el  
aficionado con aire dudoso.

—No, no; respondió Courtin, la pesca con  
red: á ella me dedico en los rios de la Loge-  
rie.

Courtin habia aventurado ese detalle local  
con la esperanza de que lo cogeria al vuelo el  
hombre de la caña, á quien tomaba por algun  
marinero enviado por el capitan para conducir  
á Michel á bordo; pero el pescador no se dió  
por entendido y dijo:

—Por más que me pondereis vuestros cono-

das, sin abandonar los pueblos, y la religiosidad y honradez del pueblo trabajador. El director de *La Lealtad* se admiró gustoso á estas manifestaciones de su colega.

Después del animado banquete, visitaron los expedicionarios el antiguo palacio de los marqueses de Albaida, la Beneficencia, excelente asilo, hospital y colegio, dirigido por celosas hermanas de la Caridad, y otras cosas notables de la villa, entre ellas la pintoresca quinta y el hermoso jardín de D. Juan Monzó. Por la noche, las dos músicas les obsequiaron con una selecta serenata. A la una de la madrugada regresaron á Valencia. D. Ignacio Sanz, de Onteniente, les había invitado á un *lunch* que no pudieron aceptar por falta de tiempo.

**El centenario de Mozart.**

En la mayor parte de los grandes teatros líricos de Europa que están abiertos en esta época del año, se va á conmemorar de un modo solemne la fecha en que se puso por primera vez en escena el *Don Juan*, de Mozart. En todos ellos se cantará esta inmortal partitura.

El *Don Juan* se estrenó en el teatro de Praga el 4 de Noviembre de 1787, próximamente un año después de haberse cantado *Las Bodas de Figaro* del mismo autor.

El insigne compositor tenía entonces 31 años de edad. No sabemos por qué, en muchos puntos se va á celebrar la conmemoración el 29 de Octubre.

La vida de Mozart está llena de episodios interesantes. Conocida la misteriosa leyenda que envuelve el origen de su *Requiem*.

Un día recibió una carta anónima en la cual una persona de quien no se ha sabido nunca el nombre, le suplicaba que compusiese una misa de difuntos. Pasaron días y más días, y el músico no contestaba. Quizá presentía que aquella obra que se le encargaba había de servir en sus propios funerales. El autor del anónimo insistió en su ruego: Mozart lo cumplió.

Al cabo de pocos días el insigne compositor entregaba su alma á Dios, y su postrera inspiración llenaba las bóvedas del templo en donde se había depositado su cadáver.

En la Opera de París se trabaja activamente en los preparativos del centenario de grandiosa concepción de Mozart.

M. Gaillard director del teatro, ha conseguido que todos los números se canten tal y conforme fueron escritos, sin trasportar ni una nota.

La representación será igual á las primeras de la obra.

El director del *Paris illustré*, M. Marius Vachon, ha tenido la idea de pedir á los maestros de la escuela francesa de música sus opiniones sobre Mozart.

Hé aquí algunas:

—«Mozart es el más perfecto de todos los músicos! Es la misma música.—*Ch. Gounod.*»

—«Tan solo tres ó cuatro músicos pueden mirar á Mozart cara á cara. Los demás deben inclinarse.—*E. Reyes.*»

—«Tenía yo cinco años cuando un amigo de mi familia me regaló la partitura, para orquesta, de *Don Juan*. Me he nutrido con esa obra maestra y de eso depende mi culto á Mozart, á despecho de las tormentas que han trastornado al mundo de la música.—*Saint Saens.*»

—«Participo de la opinion de mis ilustres compañeros.—*Massenet.*»

tan al pescador aproximando al rostro del colono un farolito que tomó de manos del grumete.

—Viene de parte de quien sabeis, respondió el segundo.

—¿Cuerpo de tall! exclamó el capitán. Pues ¿para qué te sirven los ojos cuando has podido creer que este era un mozo de veinte años?

—No soy en verdad el señor de la Logerie, dijo Courtin, sino su colono y confidente.

—¿Bueno! eso ya es algo, pero no todo.

—Háme encargado...

—¿Voto á... no te pregunto lo que te ha encargado, cotorra, dijo el capitán escupiendo para desfogar más libremente la cólera que comenzaba á animarle; dígame que ya es algo pero no todo.

—Miró Courtin al capitán con extrañeza.

—¿Comprendes ó no? preguntó éste; sino comprendes dílo pronto, y te llevamos á tierra con todos los honores que mereces, ó sea con las costillas molidas á palos.

Cayó entonces Courtin en la cuenta de que según toda probabilidad la señora de la Logerie había convenido con el capitán del *Jóven Carlos* en una señal que acreditara á su enviado, y como la ignoraba, dióse por perdido, viendo frustrados sus planes y defraudadas sus esperanzas, amen de que, cogido en la trampa como un zorro, iba á manifestarse tal como era á los ojos del jóven barón.

**Drama sangriento en Barcelona.**

Ocurrió el sábado por la mañana en la casa núm. 7 de la Rambla de las Canaletas de dicha capital. Extensos detalles de este crimen traen los periódicos de la misma que recibimos ayer, y de uno de ellos reproducimos la version siguiente del suceso:

«Vivía en el cuarto una mujer morena, llamada Inés Herrero Domínguez, viuda de Ballester, de 29 años, natural de Valencia. Habitaba la casa desde unos cuatro meses, con su hijo Francisco, de 9 años, y á intervalos, con su amante Juan Pastor Alvarez, de 30 años, natural de Albacete y domiciliado en Alicante. Duraban las amores de Inés y Juan desde unos siete años, y aunque ella se llamaba modista de profesion, es lo mas probable que vivía del dinero que le daba su amante. Acompañaba á Inés algunas noches una su amiga francesa, Maria de los Dolores M., la cual pasó la última noche en la casa de la Rambla de los Estudios, de donde salió á primeras horas de la mañana de ayer.

Inés y Juan se retiraron temprano anteanoche pasando con ellos la velada un primo de Juan Pastor, quien no observó nada extraordinario en la actitud de los dos amantes. Sin embargo, nuestras noticias nos permiten asegurar que entre ellos ha habido repetidos altercados en los últimos meses.

Por la mañana, á cosa de las diez, llamó á la puerta del piso la madre de Inés, para hacerla la visita de costumbre. La criada no estaba y abrió la viuda, conmovida como por una disputa reciente. Y en efecto, apenas hubo entrado la madre, pasando por la antesala á un salon, con dos balcones á la Rambla, renació viva la discusión entre los amantes. Juan reprochaba á Inés su poca fidelidad, con epítetos cada vez más duros, y con ademanes cada vez más agitados. «¿Para vivir así mejor es acabar!», dijo ella, y entonces él, de repente, se fué á la puerta de la escalera, que cerró con llave y se metió ésta en el bolsillo. Volvió á entrar en el salon, revólver en mano, y ella iba á escapar cuando le alcanzó un balazo en la región lumbar. La madre echó á correr aterrada hacia la puerta, que halló cerrada, oyendo á su hija exclamar: «¡Madre, soy muerta!». El municipal de punto, que oyó el disparo, subió y llamó á gritos, á los que respondió la madre que no podía abrir.

Mientras tanto Juan blandió un enorme cuchillo de cocina, con mango de palo rojizo, y asestaba repetidas cuchilladas á Inés: las dos primeras tocaron en el brazo izquierdo, con que ella cubría su cuerpo, y la tercera, dada con fuerza horrorosa, la tocó en la tetilla izquierda partiendole el corazón. La madre, alocada por el terror, fué á refugiarse á un gabinete con ventana al patio interior de la casa, y sin medir la altura cogió una sábana para descogarse. Juan, al ver tendida á su amante, se disparó dos tiros; la primera bala se perdió, y la segunda penetró en la sien izquierda, saliendo por debajo de la oreja derecha y produciendo la muerte instantánea.

Detrás del municipal subió el alcalde de barrio señor Albareda, y el teniente de alcalde señor Fuster. La madre daba grandes voces de auxilio, y gracias á que todos la calmaron desde abajo, pudo impedirse que se tirara.

Eran las once y á las once y media compareció el juez de instrucción del distrito D. Nicolás Lloret, el secretario Sr. Fos, y el inteligente criminalista D. Ramon Lopez.

Descerrajada la puerta, entraron en el cuarto hacia el salon, en que no había otros muebles que dos sillitas bajas. En el suelo, frente al balcon de la izquierda, en medio de un charco

El alcalde de la Logerie procuró salir del aprieto, aparentando aquella rústica candidez que á veces raya en idiotismo.

—¿Vaya! dijo, yo no sé más señor; mi buena ama me ha dicho: Amigo Courtin, ya sabes que el señorito está condenado á muerte; héme entendido con un buen marino para sacarle de Francia, y creo que algun traidor nos ha denunciado: corre á decirlo al capitán, que está en Coueron, detrás de las islas. He venido, y no sé más.

En esto oyóse un recio ¡eh! procedente de proa, y distraído el capitán de la enérgica respuesta que probablemente meditaba, volvióse al grumete que con el farol en la mano escuchaba boquiabierto el diálogo de su patron y de Courtin.

—¿Qué haces aquí, Lascar, perro condenado? exclamó acompañando estas palabras de una pantomima que gracias á la rápida evolución del jóven aspirante al almirantazgo le alcanzó las partes carnosas y le envió á rodar hasta la escotilla. ¿Así cumples tu obligación? ¿A tu puesto!

Y volviéndose al segundo, dijo: —No dejes abordar sin haber reconocido al que viniere.

Aun no había acabado cuando saltó inopinadamente á bordo el recién venido, que se sirvió del cabo con que habían izado á Courtin.

Cogió el capitán la linterna que había solta-

de sangre, estaba tendido de espaldas el cadáver de Inés, con la pierna derecha encogida y sobre la pierna izquierda descansaba la cabeza de su amante, horriblemente manchada de sangre. Del salon se entraba por una puerta vidriera en el dormitorio, amueblado con butacas, y con la cama de madera torneada, que tenía revueltas las sábanas y las mantas. En el suelo había el revólver con puño de hueso y con unas cañitas atadas al extremo del cañon, con objeto de impedir que se enganchara en el bolsillo el punto de mira; en el revólver no quedaba mas que una cápsula, pero no se habían hecho mas que tres disparos; cerca había el cuchillo.

Juan Pastor llevaba un pantalon algo usado, zapatillas de fieltro y americana sobre la camiseta; Inés estaba vestida con una bata azul oscura, y se cubrió con un saco de abrigo. La madre llevaba aun la mantilla puesta,

Juan Pastor había llegado el miércoles de Alicante, donde tiene sus padres. A la una y media fueron envueltos los cadáveres en sábanas de la casa, y llevados al depósito del cementerio del S. O. A las cinco y media hicieron la autopsia los médicos forenses.

El Juzgado empezó inmediatamente á actuar diligencias, tomando declaración á la madre y á una hermana de la interfecta, á la criada y á María de los dolores M. A las tres y media se retiraban los magistrados, quedando cerrado el piso.

**Noticias generales.**

**LUJO FRENÉTICO.**

Dice un periódico de París que una riquísima dama de la colonia americana, que vive en la mencionada ciudad, ha aceptado la proposición de un comerciante de pieles, quien la ha ofrecido un abrigo confeccionado únicamente con gargantas de aves del paraíso. Esas aves se venden á 37'50 pesetas una, y su garganta solamente tiene 12 centímetros de anchura por 18 de longitud. Se necesitará sacrificar unas 500 aves, de modo que la primera materia, sin contar la mano de obra, ni el salario de los cazadores en las islas del Pacífico, probablemente de la Nueva Guinea, costará 18 ó 20.000 francos. Ya han debido comenzar la carnicería en las regiones oceánicas, dos cazadores, comisionados *ad hoc*. Cálculase que el precio del originalísimo abrigo, se elevará á 40.000 francos. ¡Bonita cifra para una sola mujer! También es verdad que, según se afirma, el manto de ceremonia de la emperatriz de Rusia, manto forrado con pieles azules de zorra debió costar el doble; más no es ménos cierto que se trataba de una czarina.

**CAMINO DE HIERRO FUNICULAR**

En Bienne Macolliu (Suiza) se abrió á la circulación en 1.º de Junio el camino de hierro funicular más largo de los que existen.

Este sistema es muy utilizable en los países quebrados como el nuestro y aplicable á la subida y bajada de las playas en las costas elevadas.

Tiene el ferro-carril funicular de Macolliu un recorrido de 1.645 metros construídos, con una pendiente de 32 por ciento, como máximo, salvando una altura de 450 metros. Su construcción ha requerido importantes desmontes en roca y grandes terraplenes. La línea salva dos viaductos de hierro uno de 90 y otro de 120 metros de longitud.

En cada uno de los dos vagones hay asientos para 50 personas y tres trenes pueden ponerse en movimiento cada hora. Los aparatos de seguridad adaptados á los coches son en número de cuatro.

do el grumete y que por una casualidad providencial no se había apagado, llegóse al desconocido, y asiéndole por el cuello exclamó:

—¿Con qué derecho subis á bordo sin pedir permiso?

—Subo á bordo porque conviene, respondió el hombre con el aplomo de una persona que ha cumplido su deber.

—¿Qué quieres? Despacha.

—Soltadme primero; bien sabeis que no huiré, habiendo venido espontáneamente.

—¿Qué soltar ni qué alforjas! dijo el capitán, tenerte agarrado por el cuello no es taparte la boca.

—No puedo hablar cuando me aprietan de tal modo, replicó el recién venido sin intimidarse del tono de su interlocutor.

—Capitán, dijo el segundo interviniendo en la cuestion, entiendo que no sois justo ¡pardiez! Al que se viene con andanadas le pedis pabellon, y al que está dispuesto á izar su bandera le amarrais la driza.

—Es verdad, respondió el capitán soltando á José Picaut, que tal era el recién venido.

Sacó éste del bolsillo el pañuelo que le había entregado el baroncito, y presentólo al patron del *Jóven Carlos*, quien lo desdobló y contó los tres nudos con tanto escrúpulo como si se tratara de una suma de dinero.

Courtin estaba muy atento.

—Bien, dijo el capitán; estás en regla; luego

El cable es sin fin y está sujeto á las dos estaciones por tres ruedas de garganta; poleas espaciadas con regularidad sobre el recorrido impiden el rozamiento con el balasto.

El agua necesaria para la tracción se eleva desde Bienne á Macolliu, á un depósito de una capacidad de 1.500 metros cúbicos, por medio de una bomba de vapor y de tubos que soportan una presión de 45 atmósferas. La instalación para el servicio del agua, es uno de los trabajos más importantes de esta Empresa.

La construcción fué contratada por el precio alzado, á todo riesgo, de 410.000 francos, no comprendiendo en esta cifra la adquisición de terrenos.

**Dice La X de Cartagena:**

«La epidemia palúdica decrece de una manera tan visible desde que ha empezado á descender la columna térmica, que bien pronto quedaremos libres de sus mortíferos efectos, á juzgar por la progresión con que disminuye el número de los atacados y la energía con que se lleva adelante la profilaxis para evitar la recidiva.

Las intermitentes en este país son primaverales y estivales; pero nunca invernan, fuera de aquellos casos en que por abandono han avanzado los síntomas hasta la caquexia.

Si los datos que se nos suministran son exactos, pronto podremos levantar el estado epidémico de esta población, que pesa como losa de plomo sobre el comercio y la industria del país.»

En el incendio del Asilo de Dementes de Cleveland, en los Estados-Unidos, que hace pocos días nos comunicó el telégrafo, fueron víctimas de las llamas siete mujeres.

El fuego comenzó hallándose los pacientes de ambos sexos, unos 950, entregados al baile en la capilla del establecimiento, donde se celebraban soirées todas las semanas. Las llamas invadieron la puerta del local y causaron el mayor pánico entre los pobres locos. Las mujeres se acurrucaron en los rincones, lanzando alaridos terribles; los hombres luchaban como fieras para abrirse paso. La llegada de la policía y bomberos impidió que el número de víctimas fuera mayor.

La dispersión de los locos fué casi completa, y á última hora no se sabía donde se hallaba la mayor parte. Algunos que ya se habían retirado á descansar fueron hallados en paños menores al otro extremo de la ciudad.

Dominado el incendio, se buscaron las víctimas, hallándose primero los restos calcinados de cuatro personas y después sucesivamente los de las tres restantes.

**Apuntes locales y regionales.**

En el coche de la mañana de ayer salió con dirección á Valencia el distinguido médico Dr. D. Miguel Mas. Durante el escaso tiempo de su permanencia en ésta, ha practicado algunas operaciones que le han acreditado de inteligentísimo Cirujano, ya por la maestría y ligereza con que ejecutaba las difíciles, como por las atinadas y juiciosas consideraciones que le sugerían las más ordinarias y sencillas.

Su interés por los pobres hizo el que acudiera al Hospital—donde también operó—y que asistiera gratuitamente á todo el que escaseo de recursos acudía en busca de su ciencia.

Como muestra de las simpatías que ha sabido grangearse, baste decir, salieron á despedirle muchísimos de los médicos y particulares de esta ciudad.

En atención al incremento que va tomando en algunos pueblos de la provincia la epidemia

hablaremos; antes quiero despachar al sugeto de popa. Tú, Antonio, dijo al segundo, lleva este mozo á la despensa y dáale un vaso de ginebra.

El capitán volvió á popa y halló á Courtin sentado en un rollo de jarcias y con la cabeza apoyada en las manos, cual si no hubiese prestado la menor atención á lo que acababa de pasar en la proa, el alcalde de la Logerie parecía estar abrumado, aunque en realidad no se le había ocultado ningun detalle de la escena habida entre el capitán y José Picaut.

—¡Oh! mandad que me lleven á tierra, señor capitán, exclamó al verle venir; no sé lo que tengo, hace rato que me siento muy malo, y paréceme que me voy á morir.

—¿Esas tenemos? si te quejas ya de mareo, ¡qué será antes de que hayas atravesado la línea!

—¡La línea! ¡Jesus!

—Sí, buen hombre; hallo muy sabrosa tu conversacion, y quiero tenerte á bordo durante el viaje que voy á emprender.

—¿Quedarme aquí! exclamó el labriego fingiendo más espanto del que realmente experimentaba, ¡y mi granja! ¡y mi buena ama!

—En cuanto á tu granja, te prometo que verás países donde podrás estudiar ganancias modelos; y tocante á tu buena ama, yo me encargaré de reemplazarla ventajosamente.

—¿Porqué, buen señor? ¿De qué dimana la

de viruela, y teniendo en cuenta que en nuestra ciudad existen muchas familias que por falta de medios no pueden ser vacunados á sus hijos, sería de desear que nuestra Autoridad local dispusiera la vacunacion gratuita. Así se lograría poner un fuerte y seguro dique á una enfermedad tan esencialmente contagiosa y de consecuencias tan funestas.

Leemos en el *Buenas Noches*, de Alicante: «Hemos oído asegurar que el procurador de esta Audiencia D. Arnaldo Verdú, se propone fundar y publicar bajo su direccion, un periódico que defienda las ideas del partido conservador.»

El lunes tuvo lugar ante la Audiencia de lo criminal de Alicante, la vista de una causa seguida por lesiones mútuas, entre José R. Jordá y José Ripoll. El ministerio público, después de la prueba testifical y pericial, pidió contra los procesados, la pena de dos meses y un día de arresto, solicitando la absolucion de aquellos, con brillantes discursos, los defensores de los mismos, señores Andreu y Barrachina.

Por sentencia de la seccion segunda de dicho tribunal, ha sido condenado Antonio Martínez Roig, como autor de las lesiones inferidas á D. Antonio Thous, á la pena de tres meses de arresto mayor, accesorias y costas.

Los diputados á Cortes por la circunscripción de Alicante, Sres. Arroyo y marqués de Rioflorido, interesándose por el estado aflictivo de la ciudad de Elche, han interpuesto su influencia para con el señor ministro de la Gobernación, el que les ha manifestado buen deseo en complacerles, prometiendo dedicar á dicho objeto la mayor suma que permita el crecido número de atenciones á que se hallan sujetos los fondos de calamidades públicas.

La sociedad de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona, con arreglo á lo que dispone el artículo 45 de sus estatutos, ha acordado el pago de un 3 por 100 á cuenta de los intereses de las acciones de la misma en el corriente año. Los tenedores de dichas acciones presentarán, con las correspondientes facturas, el cupon núm. 21, por el que se verificará el pago del expresado 5 por 100 en los puntos siguientes: En Madrid, Excmo. señor marqués de Campo, Cid, 7. En Barcelona, don Angel J. Baixeras, Fontanella, 9, principal. En Valencia, oficinas de la Sociedad, establecidas en la Estacion de dicha ciudad.

Llegada la época que, segun opinion facultativa, es la mas oportuna para proceder á la vacunacion de los individuos, la comision provincial de Valencia, ha acordado hacerlo presente á los pueblos de su provincia, para que, con arreglo al contrato celebrado por la Diputacion con el centro provincial de vacunacion animal, remitan á la misma las relaciones duplicadas de los pobres que hayan de vacunarse para, en su vista, disponer el envío de los frascos de linfa que sean necesarios.

De una carta de Pedreguer tomamos los siguientes párrafos: «Acostumbrados como estamos á oír frecuentísimas quejas de la funesta administracion que el caciquismo lleva en los pueblos rurales, es altamente consolador tropezar con esas contadísimas escepciones de localidades, en que los hombres que dirigen en ellas la cosa pública, atentos solos á labrar la felicidad de sus administrados, procuran y realizan por cuantos medios su amor patrio y buen celo les sugieren, rodearlos del mayor número posible de comodidades.

La importante villa de Pedreguer, es una de esas afortunadas, que ve favorecidos y desarrollados los altos dones, con que plugo á la providencia dotarla, por hombres rectos y patriotas que saben posponerle todo, ante el bienestar de la misma.

Entre sus reformas más importantes, se cuentan la construccion de un colosal depósito de aguas potables, que distribuidas por la poblacion en elegantes y sólidas fuentes, surten del preciado elemento á todo el vecindario, que tanto de ello escaseaba, antes de la ansiada reforma, que nadie más que los que han vivido en poblaciones donde el agua escasea, pueden apreciar.

Una magnífica casa cuartel para la benemérita guardia civil, y construida al efecto por el municipio, da á conocer el interés que allí se tiene por la seguridad del vecindario.

Un poco más allá, llama notablemente la atencion un edificio magno, por sus dimensiones y buen gusto arquitectónico, de construccion reciente y destinado á colegio de primera y segunda enseñanza, de los mejores y más acreditados de la provincia, demostrando que la instruccion es mirada en el alto aprecio con que la significan los pueblos cultos.

La caridad está terminando la edificación de un soberbio hospital. cómo, desahogadísimo y elegante, que hace honor al arquitecto que formó los planos y dirige las obras, Sr. Sancha; y en cuyo santo asilo han de encontrar alivio á su miseria los desheredados de la for-

tuna, cuando la vejez ó las enfermedades llamen á sus puertas.

No bastaba tampoco que cómodas vías de comunicacion uniesen Pedreguer con los demás pueblos circunvecinos, sino que la iniciativa particular, ha dotado á sus expensas á la villa de este portentoso invento del inmortal Edisson, el teléfono, que la une con la capital del distrito, facilitando las transacciones mercantiles durante la época de recoleccion y venta de la preciada pasa del país.

Muy próximo á realizarse el importante proyecto de construir de nueva planta buenos edificios con destino á la primera enseñanza, coronará esa interminable serie de reformas, que colocan á Pedreguer entre las poblaciones más importantes y ricas de la provincia.

Alcoy 2 de Noviembre de 1887.  
Señor Director de EL SERPIS.

Mi distinguido amigo: Ayer mañana con mis amigos los Sres. Soler, Perez, Casanova y Segura, tuve el honor de ayudar al Dr. Mas en una operacion de talla practicada á un niño de seis años.

Si las dotes de operador concienzudo y sereno que adornan al Dr. Mas así como su modestia sin afectacion, no nos hubieran sido conocidas, la operacion llevada á cabo ayer nos las hubiera evidenciado. No sabemos qué admirar más, si su serenidad ante el peligro ó la ingenuidad con que nos preguntaba por algunos hechos inherentes á la operacion (que los conocia mejor que nadie), ó la satisfaccion que demostraba cuando nuestros juicios maridaban con los que su clara inteligencia habia formado.

Principió el Dr. Mas la operacion sin instrumentos *ad hoc* (porque no venia con ánimo de practicar la talla) y cuando hacíamos pesquisas por aportar lo que faltaba, nos contestó con la mayor naturalidad «no importa, todo se arreglará», y se arregló, y se arregló magistralmente, pues con tal precision incindia los tejidos, que parecia estos eran transparentes á su vista.

El Dr. Mas asegura no se borrará jamás de su memoria, la gratísima impresion que le ha producido esta ciudad tan hermosa como amiga del trabajo, pero á los que hemos tenido la satisfaccion de escuchar su autorizada voz, tan poco echaremos en olvido al caballero atento y cortés, una de las glorias de la Cirujía española.

Doy gracias á V. Sr. Director por la insercion de estas mal pergeñadas líneas, y suplico á los numerosos lectores de su ilustrado periódico dispensen este desahogo de un corazon agradecido á su inolvidable maestro.

Reitérase de V. sincero amigo S. S.  
Q. S. M. B.  
M. Boronat.

Registro civil.

Relacion de los nacidos y difuntos inscritos en los libros oficiales, el día 2 de Noviembre de 1887:

NACIMIENTOS.

Enrique Martínez Peydro; Molinar.  
Filomena Sirera Meseguer; S. Roque, sin número  
Adela Abad Vilaplana; S. Nicolas, 181.  
Antonio Blanes Soler; S Jaime 29.

DEFUNCIONES.

Consuelo Calatayud Plá; 1 año, Caramanchel, 20.  
Saturnino Pastor Aznar; 8 días, Molinar.  
Concepcion Sempere Jover; 8 meses, San Mateo, 19.

Correspondencia de Madrid.

2 de Noviembre de 1887.

La eterna cuestion.—Los esposales de Cánovas.—El día de difuntos.—Liga Agraria.—Banquete.

La sempiterna cuestion de Marruecos vuelve á ser el tema obligado de los que siguen con interés el curso de los sucesos que afectan á nuestra patria; y en mi opinion con sobrado motivo, pues el repentino viaje de Mr. Ferand á la Corte de Mequinez se presta á múltiples y variados comentarios. El viaje del ministro de Francia, de por sí, no puede ser más singular y ello ha dado mucho que hablar á la opinion pública que consagra preferente atencion al asunto. Los colegas de Mr. Ferand se han visto bruscamente sorprendidos, sin darse cuenta de lo que pueda ocurrir, y altamente preocupados no cesan de escribir á sus respectivos Gobiernos. El telégrafo trabaja con una actividad inusitada, ya ocupado por los diversos funcionarios, ya por los corresponsales de los periódicos.

Ante este extraño acontecimiento, precursor acaso de otros más difíciles y más complicados, la opinion pretende desentrañar significaciones, casi siempre contradictorias; afanándose inútilmente por indagar el fin que se propusiera el gobierno de la Republica con la adopcion de esta medida inesperada.

Pero el asunto sigue, y es de presumir que continúe por algun tiempo envuelto por el velo del misterio, pues no es ni remotamente imaginable que Francia, en circunstancias tan crí-

ticas como las presentes, adoptase un proceder semejante, sigiloso é inexplicable, y con sorpresa justificada de las demás naciones, á no llevar miras ulteriores y más trascendentales que las de preparar el camino á la rectificacion de la frontera argentina ó la pretension de que continúe la mision militar en Marruecos.

El telégrafo viene dando noticia de la creciente alarma que ha infundido entre aquellas gentes la llegada de Mr. Ferand. Tambien se decia hoy con relacion á otro telégrama de Tánger, que se proyecta reunir allá una Asamblea de moros notables con objeto de discutir la oportunidad de una conferencia diplomática.

Se sabe ya que el matrimonio del Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo con la Srta D.ª Joaquina de Osma tendrá lugar definitivamente el domingo próximo, á las nueve de la noche, en el oratorio privado de los Sres. marqueses de la Puente y Sotomayor; siendo testigos por ambas partes el conde de Casa-Valencia, el duque de Aillon, los marqueses de Molinsy del Pazo, el coronel don Francisco de Osma, hermano de la novia, y el señor don Francisco Silvela.

El obispo de Madrid-Alcalá dará la bendicion nupcial á los contrayentes siendo madrina S. M. la Reina Regente y en su nombre la condesa de Casa-Valencia.

Los ilustres desposados se trasladarán aquella misma noche al domicilio del señor Cánovas, en la calle Fuencarral, no siendo cierto que piensan alejarse por ahora de la Corte.

Los círculos están completamente desiertos y hoy la causa es justificada.

El lúgubre son de las campanas y el luto de las iglesias nos traen tristes recuerdos á la memoria, y es muy justo que demos tregua á las cotidianas luchas de la política los que por necesidad ó por obligacion tenemos que ocuparnos de ellas, para dedicarnos al cumplimiento de sacratísimos deberes.

Una lágrima junto á una tumba envuelve un sentido poema del corazon. Los madrileños, fijo el pensamiento más allá de lo terrenal y deleznable, embargada el alma de un sentimiento melancólico por el recuerdo, dulce por la esperanza, acuden hoy á los templos y á los sepulcros para rendir tributo de amor á los que fueron.

Solo la parte de público alegre, aquella que no tiene que evocar recuerdos con lágrimas en los ojos, se divierte en los teatros contemplando las hazañas y galanteos del legendario tipo inmortalizado en el popular drama de Zorrilla.

Esta tarde se han reunido en casa de don Adolfo Bayo la Junta organizadora de la Liga Agraria para dar cuenta de las adhesiones recibidas de provincias.

Se ha dado lectura á una circular, en que se concreta el objeto de la asociacion, que se mandará á provincias para la organizacion de juntas.

Tambien se ha indicado la idea de celebrar un gran Congreso en plazo breve, donde se formularán las conclusiones que se han de someter á la aprobacion del Gobierno.

Dejando á un lado la política, tiene la Liga Agraria el pensamiento de reducir á breves términos una modificacion en el orden económico y administrativo.

Anoche obsequió con un banquete á los invitados españoles la empresa del Sud-esspress. Hubo elocuentes brindis del director de la misma, del Sr. Castelar, de Mr. Cambou y otros.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Carlos Borromeo.  
SANTO DE MAÑANA.—Santa Isabel.

Seccion oficial.

CORREOS.

Cartas en lista del mes de Octubre.

D. José de Velasco.—D. Camilo Cantó.—D. Roque Sanchez.—D. Antonio Perez.—don Francisco Juan Pastor.—D. José M.ª Perez.—D. Carlos Navarro.—D. Vicente Goretá.—don Francisco Valor.—D. Luis Soler.—D. Francisco M. Vilella.—D. Vicente Vilaplana.—don Francisco Belda Hermanos.—D. Antonio Sanchez.—D. Rafael Miralles.—D. Blas Gimenez Pérez.—D. Manuel Herrera Montes.—D. Diego Roman.—D. Antonio Fernandez.—don Francisco Blanes.—D. Celestino Mengad.—D. Vicente Perez.—D. José Julian.—D. Francisco Vilaplana Miró.—D. Juan Gutierrez.—D. Rafael Perez.—D. José Espi.—D. Vicente Pascual Llaçer.—D. Miguel Satorre.—señores Javaloy Hermanos.—Sra. Vda. de Romá.—D.ª Pascuala Corbera.—D.ª Concha Alos.—D.ª Maria Blanes.—D.ª Josefa Assori.—doña Isabel Cerdá y Porta.—D.ª Teresa Segura.—D.ª Teresa Segura.—D.ª Irene Pons.—doña

Dolores Martinez.—D.ª Dolores Martinez.—D.ª Dolores Martinez.—D.ª Pepita Ariño Teruel.—D.ª Maria la Monja.—D.ª Visitacion Izquierdo.—D.ª Aurelia Perez Gisbert

Cartas en lista por falta de franqueo y direccion.

D. José Bas Alvarez, sin direccion.—doña Maria Garrigos, sin direccion.

Telégramas.

Paris 2, (5-55) 4 p 67'45.

Londres 2.—Ha sido absuelto el agente de policia acusado de falso testimonio con motivo de la declaracion que prestó acerca de los sucesos de Julio último.

Londres 2.—Se anuncian nuevos disturbios en Irlanda con motivo del auto de prision dictado contra Mr. Cox individuo de la Cámara de los comunes.

Segun noticias el auto se funda solo en el hecho de haber asistido dicho señor á una reunion prohibida.

Paris 2.—Los despachos oficiales de Berlin confirman la noticia de que el Emperador Guillermo se ve obligado á guardar cama á causa de la indisposicion que le aqueja. Circulan rumores de que dicha enfermedad y que los partes oficiales califican de reumatismo sea ó no sea tal y conforme se ha dicho. El emperador, y esta es la verdad, padece una afeccion crónica que pone en peligro su vida.

Londres 2.—Segun noticias ultimamente recibidas de Liverpool se ha desencadenado el lunes último una forzosa tempestad que ha puesto en peligro grandes intereses, sin embargo de todas las precauciones han ocurrido grandes siniestros. El número de víctimas es grandísimo. Varios buques españoles entre los cuales se encontraban algunos de las matrículas de Bilbao y de Málaga han podido ser salvados así como su tripulacion.

Madrid 2, (3-75 tarde).—Bolsa: últimos cambios, Madrid contado, 66'60. Fin de mes, 66'65. Próximo, 000. Exterior, 65'15. Amortizable, 83'45. Cuba, 97'65. Banco, 418'00. Barcelona: Interior, 66'75. Exterior, 68'10.

Madrid 2, (8-15 n.).—En la redaccion de *El País*, el Sr. D. Santos La Hoz, competente-mente autorizado declaró que la union republicana sería un hecho siempre y cuando que los jefes de la coalicion y republicanos sueltos Sres. Pedregal, Carvajal y Labra, persistieran en su propósito de ser los iniciadores de la formacion del gran partido republicanos. El Sr. La Hoz manifestó así mismo que no es dado alcanzar lo que se pretende sin la ayuda de todos estos elementos, pero con la base del programa sustentado por el Sr. Ruiz Zorrilla. El Sr. La Hoz dirigió algunos ataques á los federales pactistas, por el hecho de haber declarado nula la coalicion.

Madrid 3 (10'45 m).—La comision de gobierno interior del Congreso se ha reunido para ver el modo de aprobar las cuentas del primer trimestre del año económico actual.

Madrid 3 (5-45 t.).—El ministro de la Guerra ha puesto á la firma de S. M. un decreto en virtud del cual se nombra una comision para inspeccionar la administracion de justicia en lo referente á los asuntos militares. Dicha comision se compone de un teniente general y de un ministro togado del Supremo de Guerra y Marina para que con la ayuda de cuatro coroneles de las distintas armas, dictaminen acerca de lo que haya lugar en el asunto.

Ama de cría.

Maria Dolores y Montllor, de 30 años, leche de 8 meses desea criar en su casa en el pueblo de Benilla ba.

Darán razon en la calle de San Miguel número 66, en esta ciudad. 3-1

Nodrizas.

Maria Espi, leche 12 meses. Informarán, San Miguel, 14. 3-1

PAÑOS DE CAPA EMBOZOS Y CONTRAEMBOZOS ALTA NOVEDAD.

Venga á

«LA SULTANA»

el que quiera comprarse una capa de resultado ó un traje de los infinitos patenes, gergar, tricots cheviots, armures, castores tópelines que para la actual temporada se han recibido, en la seguridad de que quedará satisfecho tanto de los gustos como de los precios; pues los dueños de este establecimiento se proponen vender muy barato para que nadie se acuerde de comprar estas prendas confeccionadas que del extranjero vienen á matar la industria del país, y dar un petardo á consumidor porque no duran.

LA SULTANA.

Mercado 11 y 13.

# VENTA

Se hace de letra vieja y de algunos enseres y artefactos usados, propios para trabajos de impresion.

En la Imprenta de este periódico, S. Mateo, 44, darán razon.

## HIERRO QUESADA

La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El hierro Quesada enriquece y dá fuerza á la sangre, no produce ni ungu trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales. Dura hasta dos meses. Habiéndose descubierto falsificaciones de Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido á menos precio. Valencia: Dr. Quesada. Alcoy: Farmacias de la Viuda de Alfonso, Moullor y Mengual.

## ANIS DEL FIGARO

(EL MAS SELECTO DE LOS ANISADOS.)  
Elogiado por más de

**300**

periódicos de todo el globo.

Fabricante: Martinez Imbert.—Valencia.

Oficinas: Pascual y Genis, 47.

Se vende en todos los cafés, casinos y tiendas de ultramarinos de la Península, Ultramar y Extrajero.

Representante en Alcoy: D. Federico Espi, Plaza de San Agustín.

# LA NEW-YORK

COMPANIA NORTE-AMERICANA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Fundada en 1843. Dió principio á sus operaciones en 1845.

Sistema mútuo á primas y contratos fijos. Los asegurados son los únicos dueños del fondo-garantía y de todos los beneficios.

Fondo-garantía: 390 millones de pesetas enteramente realizadas.

### CLASES DE SEGUROS.

Pólizas de acumulacion *Tontina*—Pólizas á beneficios quinquenales.—Pólizas á favor de acreedores por garantía de créditos.—Seguro ordinario á prima vitalicia por defuncion —Seguro por defuncion á prima temporal —Seguros mixtos á muerte y vida por un plazo determinado.—Seguros semi-mixtos con reembolso ó sin reembolso de primas.—Rentas vitalicias inmediatas.—Rentas vitalicias diferidas.—Dotacion de niños con reembolso ó sin reembolso de primas: Por seguros de capital diferido, á plazo fijo ó seguro mixto con renta eventual.

Sucursal en España (autorizada por Real Orden),  
calle de Alcalá, 12, Madrid.

Director: Dwight T. Reed, Ex-secretario de la Embajada, Cónsul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid  
Banqueros encargados de los cobros en toda España: Sres. Urquijo y Compañía de Madrid.

Agencia en Alcoy á cargo de D. Antonio Valor y Moltó, San Francisco, 3, 2.º

## LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiherpética, antiscrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.

Es la única que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso gen-ral y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de la MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia la MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales ó aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposicion internacional de Niza, obteniendo la primera distincion, ó sea el

**Unico gran diploma de honor**

concedido á las de su clase, cuya distincion no ha conseguido otra alguna ni antes ni despues.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. don Manuel Sáenz Díez, acudiendo á los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que la MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncia al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valer como reconstituyentes. Tienen las aguas de la MARGARITA doble cantidad de gas carbonico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenteria, llagas toses rebeldes y demás que espresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las Farmacias y Droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones. En el último año se han vendido

Mas de dos millones de purgas.

Gran éxito en Paris

# VELOUTINE CH<sup>les</sup> FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO  
INVISIBLE y ADHERENTE, dá al óditi frescura y transparencia.

INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS  
Se vende en las Farmacias, Perfumerías, Peluquerías y tiendas de quincalla.  
Desconfiar de las Falsificaciones

## GUANO SAINT-GOBAIN

Sin rival en esta comarca, como acredita el uso del mismo por espacio de 11 años en toda ella y el aumento notable que cada año se observa en su consumo, prueba irrevocable de sus excelentes resultados para estos terrenos.

Para pedidos é informes dirigirse al único agente en esta plaza y comarca  
**MANUEL SEGURA**  
Santo Tomás, 3.—ALCOY.

## OFREZCASE LA MANO A LA FORTUNA

La primera suerte de 500.000 marcos imperiales  
2 millones 500.000 rs. en oro

es el máximo premio en caso más feliz en la lotería de dinero, aprobada por el Gobierno alemán de la ciudad libre de Hamburgo y garantizada por todos los bienes públicos de este Estado. Esta lotería consta de 98.000 BILLETES, de los que, conforme al prospecto oficial, han de salir seguramente premiados 46.500 dentro de pocos meses en siete clases. El mayor premio en caso de fortuna, es eventualmente 2 MILLONES 500.000 REALES; y especialmente los premios siguientes serán decididos:

1 de 1.500.000 Rvn. = 1.500.000 Rvn.	1 de 150.000 Rvn. = 150.000 Rvn.
1 de 1.000.000 " = 1.000.000 "	5 de 75.000 " = 375.000 "
2 de 500.000 " = 1.000.000 "	26 de 50.000 " = 1.300.000 "
1 de 400.000 " = 400.000 "	56 de 25.000 " = 1.400.000 "
1 de 350.000 " = 350.000 "	106 de 15.000 " = 1.590.000 "
2 de 300.000 " = 600.000 "	256 de 10.000 " = 2.560.000 "
1 de 375.000 " = 375.000 "	512 de 5.000 " = 2.560.000 "
1 de 250.000 " = 250.000 "	739 de 2.500 " = 1.847.500 "
1 de 200.000 " = 200.000 "	

y además 44.789 premios de reales 1.500, 1.000, 750, 725, 620, 500, etc., por el importe total de 46 millones 060.250 reales, han de pagarse seguramente en siete extracciones á los portadores de los billetes originales. La casa abajo firmada, QUE ESTÁ ENCARGADA DIRECTAMENTE POR EL GOBIERNO DE LA VENTA DE LOS BILLETES ORIGINALES, los envía á todos los puntos de España, anticipándole el importe en letra sobre Madrid ó Barcelona ó otras poblaciones de España, ó en BILLETES DEL BANCO DE ESPAÑA ó en GIRO MÚTUO; pequeños importes ó balances se admiten en sellos de correo. Conforme al prospecto oficial—el que será enviado gratuito en lengua castellana á cada encargador—el precio de los billetes para la primera clase se fijó por el Gobierno en

**30 RS. POR UN BILLETE ORIGINAL ENTERO. —15 RS. POR MEDIO BILLETE ORIGINAL.**

Todos los pedidos, hasta en los puntos mas lejanos, y de las colonias de España, serán inmediatamente cumplidos.

Al llegar á ésta las puestas respectivas, los billetes originales pedidos para la extraccion del primer sorteo serán inmediatamente remitidos, y acabada la extraccion, las listas de premios oficiales serán enviadas desde luego á los tenedores de los billetes, acompañadas por los billetes para el próximo sorteo, de manera que los interesados recibirán con prontitud los billetes y listas para todos los siete sorteos. Todos los premios se pagarán puntualmente y los premios mayores se podrán cobrar en el pueblo mismo del agraciado. EL GOBIERNO GARANTIZA EL PAGO INMEDIATO DE LOS PREMIOS. Los sorteos se efectuarán públicamente bajo la inspeccion del Gobierno y en presencia de diputados y notarios. LA CASA ABAJO FIRMADA SIEMPRE FELIZ DESDE MAS DE 36 AÑOS, está encargada por el Estado con la venta de los billetes originales, y tuvo en las loterías últimas el placer de pagar á los interesados en España varios de los premios mayores, es decir:

el premio mayor de reales 1.515.000 que fué pagado por mí en España, según consta de las pruebas, y además los premios siguientes: 1.250.000 Rs.—920.000 Rs.—910.000 Rs.—muchos de 500.000 Rs.—400.000 Rs.—300.000 Rs.—250.000 Rs., etc., y basta este resultado para dar á mi casa principal, como á la más afortunada, la preferencia al comprar billetes originales. La lotería de Hamburgo ofrece como ya se sabe, las mayores suertes de obtener premios, porque éstos son muy numerosos y considerables, mientras que las puestas son insignificadas.

Todos los que deseen participar en el primer sorteo, se servirán mandar sus pedidos y remesas pronto, en todo caso antes del

**20 de Noviembre**

de servirá enviar los pedidos pronto y directamente á la casa expendedora PRINCIPAL de

**J. DAMMANN**

EN HAMBURGO, ALEMANIA DEL NORTE.

Las cartas llegan á Hamburgo en 80 horas desde los puntos mas lejanos de España. Todas las remesas de valores deben venir CERTIFICADAS.

## CARNE DE MEMBRILLO

Ó CODONATE.

Encontrarán en clases superiores y á precios económicos, así como Jalea y otras clases de dulces en casa de

## FABIAN CANTÓ

15.—TAP.—15.

### CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Acafor

## del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Paipitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases. Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

## Tintura sin igual

Para comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, preparada

POR EL DR. GABRIEL BERNET,

FARMACÉUTICO QUÍMICO.

14, Plazade Saint Esprit, Bayone (Francia.)

Líquido esencialmente higiénico, de una inocuidad perfecta, no mancha do ni la ropa ni la piel, y dando siempre el color deseado. Depósito en casa de Eduardo Fiol

# INSTALACIONES ELÉCTRICAS

## TELÉFONOS Y TIMBRES

Teléfonos para cortas y largas distancias con aparatos modernos de resultado garantido. Se instalan timbres á domicilio á precios baratísimos, garantizando su buena marcha.

Para mas informes Administración de Loterías, Mercado, 2, ALCOY.

## GRAN FABRICA DE AGUARDIENTES

# D. SECUNDINO BELDA

JATIVA.

Destilacion á vapor.—Aguardientes puros de vino.

Anisados de todas clases. Manzanillas, Apio, Mariola, Españaoleto y otros. Para pedidos pueden dirigirse al único agente en esta plaza D. E. Verdú, San Nicolás, 56 2.º, el cual tiene á disposicion del que lo solicite muestras y notas de precios.

## BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS

domicilio en Barcelona, ANCHA, 64. Delegaciones en toda España

CAPITAL DE GARANTÍA independiente del aportado por los asegurados  
**10.000.000 de pesetas.**

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos.

Suscripcion . . . . .	Pesetas	30.361.075
Riesgos en curso . . . . .	>	22.794.123.11
Reservas . . . . .	>	857.031.60
Siniestros pagados . . . . .	>	343.700
Activo . . . . .	>	11.884.252.90

La Compañía para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa.

Subdelegado, D. Carlos Perez Gisbert.—Sta. Elena 14, ALCOY.

# GUANOS REFORZADOS

El mejor de los ABONOS conocidos hasta el dia.

Sus resultados positivos le hacen muy recomendable para **HORTALIZAS, TRIGOS, CAÑAMOS**, etc., consiguiéndose con su empleo mayor rendimiento en las cosechas.

**CALIDAD ESPECIAL PARA VIÑAS Y ARBOLADOS.**

Depósito para la venta Posada de Campello (Puerta de Villena)

**ALCOY.**

## DINAMIZADO-ARTIGUES

Ensayado por distinguidos médicos, resulta muy indicado en el tratamiento del Raquitismo en los niños, Escrofulas, Clorosis, Desarreglos periódicos, Embarazo y Lactancia, Desórdenes del aparato genésico, Convalecencias lentas, Inapetencia, Debilidad nerviosa, y en todas las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

Es preferido su uso á las preparaciones del aceite de hígado de bacalao, por ser mas grato el paladar y tolerado fácilmente por el estómago.

Para mayor instruccion léase el extenso prospecto que se da gratis. Los señores médicos que deseen ensayarlo pueden dirigirse al autor, que facilitará un frasco

Frasco, 3 pesetas.

**BOTICA CENTRAL DE L. ARTIGUES**  
Noguera, 10.—Játiva.

De venta en las principales Farmacias y Droguerías.